

# Los deportes, como importante faceta de nuestra economía

La animada atención con que el público nacional sigue la marcha activa de la mayor parte de los deportes demuestra sin ningún género de dudas que una gran parte de la economía que los españoles dedican a los gastos generales son dedicados en gran parte a la asistencia y sostenimiento de tales competiciones deportivas.

Existen en España 404 instalaciones deportivas de tipo federativo. De ellas son 22 campos de deportes en general, 157 campos de fútbol, 95 de baloncesto, 30 piscinas, 32 frontones, 15 gimnasios, 17 campos de tenis, 10 pistas de atletismo, y otras 26 instalaciones de tipo vario (golf, patinaje, etc.).

Por existir mayor afición, es más numeroso el número de los campos de fútbol. Nada menos que 5.099 competiciones de tipo oficial tuvieron lugar durante el año 1950. La provincia española mejor representada en este aspecto del deporte es la de Valencia, con veintitres campos de fútbol federados; le siguen, la de Castellón, con once; Madrid, con diez; Barcelona, con once; Cuenca, con nueve, y Santander, con ocho, entre las que cuentan mayor número de estas canchales deportivas.

El baloncesto, deporte que poco a poco va ganando adeptos en el capítulo de las aficiones españolas, llegó a desarrollarse durante el pasado año 2.223 competiciones. En sus cerca de un centenar de campos deportivos, la provincia con mayor actividad en este aspecto fué la de Barcelona, que cuenta además con diez y siete campos, mientras las que le siguen en este sentido: Madrid y Zaragoza, solamente cuentan con cinco campos de este deporte cada una.

También fué Barcelona la primera provincia española en actividades natatorias. A pesar de su calidad de provincia marítima, posee cuatro piscinas de tipo deportivo; mientras Madrid, Ciudad Real y Huesca, provincias interiores que le siguen en posibilidades piscinícolas no reúnen sino tres de esta clase.

Las competiciones deportivas de natación que tuvieron lugar en España durante el pasado año de 1950 fueron cuatrocientas trece.

Durante el mismo período de tiempo, además de las ya señaladas más arriba, tuvieron lugar en nuestro país las siguientes actividades de los más diversos deportes: 6.789 de ajedrez; 39 de ajedrez; 216 de atletismo; 2.526 de billar; 62 de bolos; 413 de ciclismo; 241 de boxeo; 109 de pedaleo; 579 de pelota mano; 47 de tenis; 108 de tenis; 2.462 de tenis de mesa; sesenta de tiro y 761 de otros varios deportes.

Desde el punto de vista económico esta que alguien califica de hipertrofia deportiva española tiene una repercusión para muchos inconcebible. Solamente en ingresos anuales de socios, protectores y de número, de los diversos clubs deportivos, son varias decenas de millones de pesetas. El personal que vive de las diversas actividades deportivas, ya activos competidores, ya funcionarios auxiliares o burocráticos, reúne millares de individuos de ambos sexos. Los ingresos que, en concepto de entradas para asistir a las competiciones deportivas, remiten los diversos clubs españoles de los distintos deportes sobrepasa la cifra de trescientos millones de pesetas.

No sólo en este aspecto, cuyo aparato fiscal ya es de por sí importante para nuestra hacienda general y para las haciendas locales, sino en el que para la economía española representa la afición que el deporte ha creado en torno a las Quinielas Benéficas Deportivas, con varios años de vida ya, que han conseguido semanalmente preparar la cifra de tres millones de pesetas vendidas en boletines, lo que significa, no sólo un alto ingreso para los fines caritativos a que fué creada esta especial lotería, sino un regular ingreso en nuestras arcas fiscales.

Consideren bien estos aspectos del deporte; aquellos que sólo como mera diversión lo señalan, y no menosprecien esta activa faceta del pueblo español que, además de un sano y honroso entretenimiento, constituye para la economía nacional un importantísimo factor, comparable con algunas de las que se consideran como más remuneradoras industrias del país.

Ramón BERNAL

## NO-DO deportivo

### Bover, héroe de los 6 días de Copenhague

COPENHAGUE, 3.—Cerca de diez mil espectadores han clamado al héroe español de la gran carrera de los Seis Días de Copenhague, Miguel Bover, que todavía sigue sólo, después de la retirada de su compañero, desafiando a once equipos de dos corredores. Tiene ahora 93 puntos, después de llevar setenta horas de recorrido con un total de 1.565 kilómetros.—Afili.

### River Plate jugará en San Mamés

BUENOS AIRES, 4.—El equipo de River Plate debutará el 20 del actual en el campo de San Mamés, contra el Atlético de Bilbao. Los jugadores y directivos saldrán de aquí por vía aérea muy en breve.—Afili.

Ya está a la venta la Agenda de la Sección Femenina de 1952. Cientos de recetas de cocina, consejos prácticos y todo lo que es necesario para una buena ama de casa.



### Producción de motores eléctricos

Una producción media mensual, superior a los 8.500 motores de un caballo o menores, con una potencia de más de dos mil H. P., y más de 7.500 motores de producción media mensual, de potencia superior al caballo de fuerza, con total potencia media superior a los 45.000 HP.

De los motores de pequeña potencia, la producción de 1950 había sido de 82.587, con una total potencia de 17.616 H. P., y la de motores de potencia superior a un caballo fué de 77.820 con una potencialidad total de 407.232 H. P.

En cuanto a la producción de generadores y transformadores que en los meses transcurridos de este año ha superado en ritmo a las mismas fechas del pasado la producción de 1950 fué de 5.712 generadores, con potencia de 166.176 K. V. A., y de 167.496 transformadores, con 980.124 K. V. A. de total potencialidad.

\*\*\*

BARCELONA.—Al cumplirse un año de funcionamiento de la operación M-2 el balance es francamente optimista y se prevén mejores posibilidades para un futuro próximo en beneficio de las industrias metalúrgicas de Cataluña y Baleares. Las exportaciones han llegado a los cien millones de pesetas y han sido realizadas por trescientas firmas, cifras estas...

muy superiores a las normales antes de la operación. También han sido ampliados los mercados compradores cuyo número es superior a cincuenta. Entre las exportaciones a los países hispanoamericanos figuran repuestos e importante maquinaria textil. También destaca la exportación a Filipinas de una serie de máquinas para la industria del caucho, primera adquisición de aquel archipiélago de maquinaria de esta clase.—Cifra.

## PASTOS

El domingo 9 de los corrientes a las 12 de la mañana la Hermandad de Morales del Vino, procederá a subastar los pastos de invierno y primavera para 300 cabezas. El arriendo finalizará el 31 de Mayo 1952, siendo el importe de este anuncio de cuenta del arrendatario.

### Pastos de Sanzoles

Se arriendan en pública subasta el día 9 del actual, a las 11 horas, 83 hectáreas de pradera. Pliego de condiciones en el Ayuntamiento. El Alcalde Avelino Mureña.

### Ministerio de Agricultura

Servicio Nacional del Trigo

Jefatura Provincial de Zamora

### Sobre entrega de cupo forzoso de trigo y centeno

De conformidad con lo establecido en la Circular núm. 772 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes en su artículo 14, el plazo para la entrega total de los cupos forzosos de trigo y centeno señalados a los distintos pueblos de esta provincia, finalizó el día primero del actual mes de noviembre. Ahora bien, como por dificultades de almacenamiento no ha podido en esta Provincia realizarse la recogida antes de dicho día, se amplía el plazo de entrega hasta el día 15 del próximo mes de diciembre, en cuya fecha ha de quedar terminada la total recogida.

Si por causas ajenas a la voluntad de los agricultores no pudiera llevarse a efecto la entrega dentro del plazo señalado, lo pondrán en conocimiento de esta Jefatura en simple instancia, indicando las causas que lo impidan y las cantidades pendientes de entrega, especialmente por lo que se refiere al cupo forzoso de trigo.

Lo que se hace público para general conocimiento. Zamora, 30 de noviembre de 1951.

EL JEFE PROVINCIAL



SUPLEMENTO 2. IMPERIO EL CAMPO

Por Eliseo de Pablo en exclusiva para IMPERIO

(Prohibida la reproducción)

## El mercado de la patata

### Precios estables en unas partes y en franca baja en otras

Hace varias semanas pronosticamos que cuando la producción patatera de otoño en las regiones centrales y nórdicas saltara al mercado, el índice de los precios de aquel artículo caería al punto más bajo alcanzado desde la conclusión del Movimiento Nacional. La cotización inferior registrada desde 1939 correspondía —según datos de nuestro archivo—, al otoño del año 1941 en que la superficie dedicada a dicho cultivo fué extraordinariamente grande debido a que la primavera anterior, literalmente pasaba por agua, obligó a levantar los sembrados de cereales en grandes zonas bajas, cuyas tierras fueron dedicadas a aquel tubérculo, cuya producción resultó, por añadidura, óptima. Y gracias a esa feliz circunstancia, una gran masa del pueblo español pudo contrarrestar los efectos de la desastrosa cosecha cerealista, alimentándose, primordialmente, de patata que —quizá este detalle se haya borrado ya de la memoria de mucha gente—, llegó en muchas ocasiones a suplir al pan en la mesa. Pues bien; en aquel superabundante año patatero, este producto llegó a adquirirse a 0,60-0,70 pesetas el kilo en punto de producción.

Actualmente existen zonas leonesas y santanderinas, entre otras, en las que se compra o se ha comprado patata a 0,50.

Alcázar de San Juan.—La llegada de partidas, en camiones, procedentes de Dalmiel, Torralba de Calatrava, etc., ha hecho que los precios de las patatas descendieran a 1,30 pesetas en plaza, pagándose a 1,00 en punto de origen.

Medina del Campo.—Se compran a 0,60 en punto de producción; sobre vagón, a 0,75; en almacén sobre esta localidad, a 0,80 y al público a 1 peseta.

Pampliega (Burgos).—A 0,75, en el campo; a 0,90-1,00 pts., un comercio.

Avila.—A 0,75-1,00 pesetas, según zonas de la provincia, y a 1,20-1,30 en comercio de la capital.

Torrevelaga.—En el campo, a 0,60-0,70, y a 0,90-1 pesetas en el mercado.

Ubeda.—Se vende al público la patata, a 1,60-1,75 pesetas el kilo, esperando que desciendan los precios en cuanto se halle mejor abastecido el mercado, que se espera para muy en breve.

Alava.—A 0,60-0,65 en el campo. A 0,80-0,90 en el mercado.

Córdoba.—A 0,90-1,00, en punto de producción. A 1,40-1,50 en plaza.

Villanueva de la Serena (Badajoz).—Las patatas, están en alza debido al extraordinario consumo que se hace de ella a causa de hallarse en su apogeo las matanzas domiciliarias. Se cotiza aquí artículo a 1,75 pesetas el kilo.

Segovia.—De 0,80 a 1,00 pesetas en el campo. A 1,10-1,20 en el mercado de la ciudad.

### ¡AGRICULTOR!

"El Estado no consentirá nunca el envilecimiento de los precios cuando surja una buena cosecha porque esto sería la quiebra de las grandes explotaciones y la ruina total del pequeño agricultor". (Del ministro de Agricultura en su discurso en Valladolid el 13 de octubre de 1951).

## SUCEDIO...

- en España,
- en el mundo,
- en la política,
- en las guerras,
- en América,
- en la iglesia,
- en el gran mundo,
- en la moda,
- en el hogar,
- en la infancia,
- en el humor,
- en el arte,
- en las letras,
- en la Bolsa,
- en la industria,
- en el comercio,
- en el turismo,
- en el teatro,
- en el folklore,
- en la música,
- en el cine,
- en los deportes,
- en los toros,

...1951

## Ofertas y demandas en la Lonja de Contratación Agrícola

La Lonja de Contratación de Productos Agrícolas celebró ayer su cuarta sesión. Se cruzaron las siguientes ofertas y demandas:

- OFERTAS
- 6.151 kilos de trigo, en negociables a 4,27 pesetas.
- 954 kilos de trigo, en negociables a 4,26.
- 11.550 kilos de trigo, en negociables a 4,28.
- 29.000 kilos de trigo en boletos a 4,26.
- 13.000 kilos de algarrobas a 3,80 sobre Moraleja del Vino.
- 3.000 kilos de algarrobas a 3,75 sobre Cubillos.
- 500 kilos de garbanzos del país a 7 pesetas.
- 600 kilos de garbanzos del país a 6.
- 1.000 kilos de muelas a 3,25.
- 2.000 kilos de cebada, a 2,55 sobre Andavías.
- DEMANDAS
- 1.000 kilos de patatas para ceba a 0,40 pesetas.
- 2.000 kilos de muelas, a 2,75.

### ¡¡CEREALISTA!!

El trigo es tu mejor riqueza y a él debes atender preferentemente.

## Plétora general de pastos

En el Norte la producción láctea es casi la misma que en primavera. Se pronostica una buena campaña de queso

Nos encontramos en los umbrales del invierno astronómico —normalmente deberían estar las regiones centrales bajo los efectos del invierno meteorológico—, y seguimos disfrutando de temperaturas típicamente otoñales, con lo cual, y las lluvias constantes, las zonas herbáceas, incluso en las mesetas y en las comarcas españolas, presentan un vivo matiz verde, impropio del momento. El pasto prospera hasta el punto de que nadie piensa seriamente en deshacerse de ganado para sacrificio, sobre todo en tratándose de la especie lanar, pese a que las resacas de desecho han alcanzado el grado máximo de reposición a que se puede aspirar. Todo esto se traduce en una mayor escasez de carne, solo tolerable debido a la abundancia de otros artículos de primera necesidad, que suplen también al pescado, el cual ha adquirido la categoría de "intocable" debido a los precios con que aparece en el mercado.

## Más ofertas que demandas en el mercado de cerdos

### SE VENDIERON CIENTO DIEZ CEBONES

Ciento diez cebones fueron vendidos ayer en el mercado de la Explanada de Toros que se vio muy concurrido. La oferta de cebones supera a la demanda por lo que la tónica del mercado es de tendencia a la baja. Los precios oscilaron entre 21,50 y 23,50 pesetas el kilo, según el tamaño y clase de los cebones. Consignamos que el más pequeño pesó en la romana 58 kilos y el mayor 334 kilos.

Este magnífico ejemplar es una cerda que trajo al mercado don Guillermo Julián Girón, de la Hiniesta. Tiene treinta y dos meses y la venta de los tonstones de tres partos han producido a su propietario la respetable cifra de 15.000 pesetas. La cerda fué adquirida ayer para los Laboratorios Coca de Salamanca.

## La fiesta patronal del Sindicato del Combustible

El Sindicato del Combustible honró a su patrona excelsa, Santa Bárbara, con una misa solemne en la iglesia de San Vicente, oficiada por el cura párroco, don Gregorio González, asistido de diácono por don Manuel Alonso y de subdiácono por don Miguel Mielgo. El patronal de la Santa estuvo a cargo de don Francisco Romero López, magistrado de la S.I.C.

En el Presbiterio ocupó la presidencia el secretario sindical, camarada Julio Cuesta y el vicesecretario de Ordenación Económica, camarada Francisco Javier Fernández Navarro, así como el jefe y vocales del Sindicato provincial del Combustible.

A mediodía todos los agrimiados se reunieron en una comita de hermandad, al final de la cual hicieron uso de la palabra el jefe de Estadística y Colocación de la Delegación de Salamanca, un vocal de la Sección Social y el secretario sindical.

### LA PRODUCCION LACTEA

La plétora de pastos tiene como consecuencia inmediata el sostenimiento de un elevado índice de producción láctea, hasta el punto de que en la provincia de Santander, por ejemplo, las fábricas transformadoras de leche siguen trabajando a finales de noviembre a su máximo rendimiento. En años considerados normales, la recogida de dicho producto se verifica solamente por la mañana, en la segunda mitad del otoño, mientras que actualmente se realiza también por la tarde, es decir, dos veces al día, como en plena primavera.

Por lo que se refiere a la campaña del queso, los pronosticos no pueden ser más optimistas. En la Mancha aumenta paulatinamente la fabricación a medida que avanza la paridera lanar, aunque todavía no son las partidas de dicho artículo tan importantes como para permitir su envío a otras provincias. Lo importante, además, el alto precio con que se inicia la temporada que será —26 pesetas kilo en origen—, debido a la cual esa primera producción se consume en las propias tierras manchegas. Para abastecer al mercado nacional es preciso, pues, esperar a que se multiplique la oferta y se cree la mercancía en grado suficiente, para poder proceder al envasado y ulterior envío a otros mercados sin riesgo de grandes mermas del producto.

### EXCELENTE ESTADO DE LA GANADERIA PARA ENFRENTARSE CON EL INVIERNO

Es siempre fundamental que la ganadería disfrute de una buena otoño para que pueda soportar bien los rigores invernales. En esta etapa otoñal los animales acumulan grandes reservas orgánicas si disfrutaron de abundancia de pastos. Está es el caso actual, por lo cual predomina el optimismo en los medios ganaderos. El desastre que sufrieron en el invierno anterior fué, en parte, debido al mal estado en que la cabaña se hallaba a causa de la extremada escasez de pastos y de agua que tuvo que soportar durante casi todo el año anterior.



## LA CASPA... es fea y da idea de abandono...

La raíz del cabello queda débil, se cae, pierde brillo, suavidad y hasta cuando es rizado natural, tiende a perderlo. No se descuide! Unas fricciones por entre las raíces con la estupenda

## LOCION DE AZUFRE VERI

le devolverán "su pelo", es decir, fuerte, vigoroso, sin caspa y no se caera, quedará LLENO DE VIDA.

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa.

Tiene ganancia farmacéutica. Desconfie de imitaciones!

Si desea un folleto escriba a INTEA, Apartado 92 - Santander. Farmacéutico preparador: J. I. BELTRAN

(Dibujo y texto de anuncio registrado)